

令和6年

第3回新温泉町教育委員会会議議事録

(令和6年3月28日開催)

新温泉町教育委員会

令和6年第3回新温泉町教育委員会会議録

1 日 時 令和6年3月28日（木）午前9時45分～午前11時40分

2 場 所 サンシーホール浜坂 研修室

3 出席者

（委員）宮口教育長職務代理者 山本教育委員 阪本教育委員 村尾教育委員

（事務局）吉田子ども教育課長 西脇生涯教育課長、樹岡子ども教育課参事

4 会議録署名委員 山本教育委員 阪本教育委員

5 傍聴者 0人

6 議 事

日程第1 会期の決定

日程第2 会議録署名委員の指名

日程第3 前々回会議録の承認

日程第4 教育長報告及び所管事務報告

日程第5 議案第15号 新温泉町一時預かり利用者負担軽減事業補助金交付要綱を
廃止する要綱について

日程第6 次回新温泉町教育委員会日程について

開会 午前9時45分

○宮口教育長職務代理者 只今より令和6年第3回新温泉町教育委員会を始めさせていただきます。引き続き教育長は不在ですが、教育委員全員が出席されていますので会議は成立しております。

先日の議会で教育長人事が否決されました。残念ではありますが、引き続き教育長不在ということで、私のほうで進行させていただきます。

教育長がいないことで、園や学校の先生方にも、少なからず動揺はあるかと思えます。年度末、年度初めという大事なときに教育長不在ということは、管理職も、先生方も、心配されているんじゃないかなと思います。そうした中でも、学校園では、卒園式、卒業式を無事に終え、新年度へ向けた準備等を進めているところではないかと思えます。子どもたちの教育に携わる者の全てが、次代を担う子どもたちの教育をしっかりと推進し、教育の充実、発展に努めることが、教育長不在の中、今こそ大切で

はないかと思っております。

それでは、日程第1の会期の決定についてです。本日の正午までの1日間としたいと思いますが、ご異議ございませんか。（「はい」の返事有り）異議なしということで進めさせていただきます。次に日程第2の会議録署名委員の指名ですが、山本委員と阪本委員にお願いします。次に日程第3の前々回の会議録の承認ですが、私と村尾委員が署名委員でした。簡潔に正確に記載されていたことを私から報告いたします。次に日程第4の教育長報告及び所管事務報告に進めさせていただきます。まずは月例の教育長報告をこども教育課長に報告していただきます。

○吉田課長（別紙「教育長報告」を説明）

○宮口教育長職務代理者 以上で報告を終わります。ご質問等ございましたらお願いします。村尾委員。

○村尾委員 先ほど、病児病後児保育の延期の説明がありましたが、消防法をクリアする具体案というのは出てきているのでしょうか。

○宮口教育長職務代理者 吉田課長。

○吉田課長 消防法をクリアするためには、消防法に適用するための建物全体の手直しが必要になります。当然、それを公費ですというわけにはいかないので、オーナーさんと話をする必要がありますので、近々、オーナーさんと話をしようと思っています。この病児病後児の開設の条件としまして、本来であれば保育士と看護師を配置しないといけないんですけれども、なかなかどちらも人材も確保するのが難しい職種になりますので、特例措置として、看護師が指定された子育てに関する研修を受けていただくことで、保育士がいなくても開設ができるという特例がつけられています。その条件としては、医療機関に併設するということが条件になっておりまして、そのため、あおぞらこどもクリニックが入られている建物の1室を利用するという思いで進めてきたんですけれども、それが消防法の関係で難しいということになりましたので、1つの案としては、オーナーさんにご協力をいただいて、消防法をクリアするという案が1つです。

併設型ということで、必ずしも同じ建物の中に設置するということが条件になっているわけではないので、近隣の物件を探すということが2つ目の案です。

3つ目の案として、近隣に場所を確保して最低限の建物を建てさせていただいて、そこで実施をしていただくという考え方が3つ目の案です。

○村尾委員 近隣っていうと50mぐらいの範囲ですかね。

- 吉田課長 具体的には示されていませんが、診療所からすぐに駆け付けられる場所ということになっています。
- 宮口教育長職務代理者 ほかにありませんでしょうか。それでは次に令和6年度新温泉町教育構想（案）について説明をお願いします。
- 樹岡参事 （別冊資料を説明）
- 宮口教育長職務代理者 説明が終わりました。ご質問等ございましたらお願いします。山本委員。
- 山本委員 基本理念が重点目標と教育構想とで表現が異なっている点、重点事業の1の①で出てくる「主語」、2に出てくる「こどもまんなか社会」にこれまであまり馴染みがなかった表現かなという感じを受けました。
- 吉田課長 この教育構想や重点目標は、教育委員会として令和6年度の教育をどう進めていくかというところの大きな柱になります。教育長が不在の中で事務局案として提案していただいたものになりますので、教育委員の皆さんからご意見をいただいて決定していただきたいと考えております。先ほどのご意見の中で、基本理念については重点目標と教育構想で整合性を持たせるべきと感じております。
- 樹岡参事 「主語」につきましては、例えば「先生が進めやすい授業」ではなく「子どもが理解しやすい授業」のように子どもが主語になる取組を進めていくという意味で、兵庫県では第4期教育創造プランが令和7年度からスタートしますが、その中でもこの言葉が使われています。また、「こどもまんなか社会」につきましては、国におきましてこども家庭庁が発足し、子どもの視点に立った施策の推進ということで「こどもまんなか社会」という表現が使われています。
- 山本委員 今の説明でよく分かりましたが、やっぱり基本理念については、冊子に出ている表現に合わせたほうがいいかなと思います。「主語」と「こどもまんなか社会」については、これで出されたらいいと思います。4月最初の校園長会で説明されると思いますが、その中でしっかり説明していただけたらと思います。
- 宮口教育長職務代理者 確かに、私も違和感を覚えました。山本委員さんが言われたように、例えば主語という言葉にこだわった理由を説明すれば、理解も得られるんじゃないかなとは思いますが。これが各学校の学校経営の柱になると思いますので、これをみんながしっかり理解できるようによろしくをお願いします。ほかにご意見はよろしいでしょうか。そうしましたら、基本理念を修正していただき、決定ということでもよろしいでしょうか。（委員全員「異議なし」） それでは事務局で修正をお願いした

いと思います。それでは所管事務報告に移ります。こども教育課の報告をお願いします。

○吉田課長（議事日程資料2～7ページを説明）

○宮口教育長職務代理者 こども教育課の所管事務報告について説明が終わりました。ご質問等ございましたらお願いします。よろしいでしょうか。それでは次に生涯教育課の報告をお願いします。

○西脇課長（議事日程資料8～21ページおよび当日配布資料を説明）

○宮口教育長職務代理者 説明が終わりました。ご質問等ありましたらお願いします。
山本委員。

○山本委員 大相撲の浜坂場所が間近に迫って、芦屋にものぼり旗が立って、機運が盛り上がってきたなあって感じています。チケットもあつという間に完売されたようにも聞いておりますし、職員の方は大変でしょうが成功を祈っています。場所の前日に相撲教室もあるということなんですけど、指導者になっている豪白雲は春場所に休場されていて、ここに名前が上がっているんですが、大丈夫かなと思ひまして。

○宮口教育長職務代理者 西脇課長。

○西脇生涯教育課長 豪白雲に関しては、私たちも心配しておりましたが、場所の後半は出場してしまして、全休だと帰ってこれなかったんですが、部屋の親方のほうがご配慮もありまして、参加できることになっております。

○宮口教育長職務代理者 ほかいかがでしょうか。それでは、次に日程第5 議案第15号 新温泉町一時預かり利用者負担軽減事業補助金交付要綱を廃止する要綱についての説明をお願いします。

○吉田課長（議事日程資料22ページを説明）

○宮口教育長職務代理者 説明が終わりました。ご質問ご意見がございましたらお願いいたします。よろしいでしょうか。それでは採決をさせていただきます。議案第15号 新温泉町一時預かり利用者負担軽減事業補助金交付要綱を廃止する要綱について 原案どおり決定することにご異議ございませんか。（委員全員「異議なし」）原案通り可決いたしました。ありがとうございます。それでは、次に日程第6 その他 次回新温泉町教育委員会日程について 事務局よりお願いします。

○吉田課長 次回は4月24日（水）午前9時45分開始で、会場は改めてご連絡するということをお願いしたいと思います。

○宮口教育長職務代理者 ご予定はいかがでしょう。（委員全員了解）それでは次回は4月24日（水）午前9時45分開始ということをお願いします。以上で全ての日程が終了

しました。それでは、閉会の挨拶を山本委員にお願いいたします。

○山本委員 今日長時間ありがとうございました。先ほどからお話が出ていますように、教育長の人事案が否決されたということで、数か月も教育長が不在の状況が続いて、教育に関わる皆さんが危機感を持っておられ、保護者や子どもたちも不安を感じながら過ごされているような状況が続いております。大変な状況ですが、これから4月1日には辞令交付、そして、入学式、入園式、新しい年度が始まります。本当に不透明な先行きですが、みんなで力を合わせて、新温泉町の教育が良いものになりますように、みんなで頑張っていけたらと思います。今日はどうもご苦労さまでした。ありがとうございました。

閉会 午前11時40分
